

Un jardin d'oliviers pour la paix et la coopération dans le parc de l'Aljafería à Saragosse

- CIHEAM Zaragoza, Mairie de Saragosse, et l'association "The Garden of Peace" ont inauguré ce mardi un nouveau jardin, composé de 22 oliviers de différentes régions du monde
- A travers cette initiative, le CIHEAM, acteur international dans le domaine de la coopération agroalimentaire, renforce son lien avec la ville de Saragosse, où l'un de ses instituts a été créé il y a plus de 50 ans

Saragosse, 21 février 2023 -Le maire de Saragosse, **Jorge Azcon**, en collaboration avec le Ministre des Services Publics et de la Mobilité, **Natalia Chueca**, le Secrétaire général du CIHEAM, **Plácido Plaza**, le Directeur du CIHEAM Zaragoza, **Raul Compès**, et le Président de l'association "The Garden of Peace", **Francesco Serafini**, a inauguré ce mardi le "Jardin de la Paix" dans le parc de l'Aljafería à Saragosse. Le nouvel espace, composé de 22 oliviers de différentes régions du monde, a été créé avec le but de bâtir des ponts entre les cultures et de promouvoir la paix et la coopération.

Le jardin, de conception circulaire, accueille des oliviers de la World Olive Germplasm Bank (Córdoba, Espagne), représentant 21 grands pays oléicoles (Albanie, Algérie, Argentine, Chypre, Croatie, Égypte, Slovénie, Espagne, États-Unis, France, Grèce, Iran, Israël, Italie, Liban, Maroc, Palestine, Portugal, Syrie, Tunisie, et la Turquie). Les oliviers sont disposés sous la forme d'un double anneau autour d'un olivier de variété *empeldre*, la principale en Aragon.

Les **22 arbres** jouissent à présent d'une vue privilégiée sur le palais de l'Aljafería dans la capitale aragonaise, considérée comme une chef-d'œuvre de l'art hispano-musulman et dont le style architectural mudéjar -symbole de la coexistence pacifique entre chrétiens et musulmans au Moyen Âge- a été déclaré site du patrimoine mondial par l'UNESCO. « *C'est un lieu idéal pour un projet qui favorise le dialogue entre les cultures. A l'ombre de l'olivier, nous pourrions nous retrouver et nourrir un esprit renouvelé de **coopération*** », a souligné le président de "The Garden of Peace" Francesco Serafini.

L'olivier : symbole identitaire en Méditerranée

Pour une organisation dédiée à la coopération en Méditerranée comme le CIHEAM, le "Jardin de la Paix" est un projet chargé de symbolique qui lui permet de renforcer son lien avec la ville de Saragosse, où il a été établi il y a plus de 50 ans. « *En plus de sa valeur stratégique pour l'économie de la région, **l'olivier est un symbole d'identité méditerranéenne et de fraternité**. Il nous représente aussi en tant qu'organisation, puisqu'il fait partie de notre symbole institutionnel* », a souligné le Secrétaire général du CIHEAM, Plácido Plaza.

Pour sa part, le Directeur du CIHEAM Zaragoza, Raúl Compés, a souligné la place qu'occupe cette culture méditerranéenne dans les activités de l'organisation. *"L'olivier est le protagoniste de plusieurs de nos activités de formation et de recherche, telles que le **Master International en Oléiculture**, qui a formé des techniciens et des gestionnaires dans le secteur depuis 30 ans* », a déclaré Raul Compés.

Situé sur le Campus Aula Dei, l'un des complexes de recherche agronomique les plus prestigieux d'Espagne, le CIHEAM Zaragoza est désormais plus proche des citoyens et des visiteurs de la capitale aragonaise grâce au nouveau "Jardin de la Paix". *« Dans ce nouvel espace, nous espérons développer des activités liées à nos valeurs et à notre **mission de coopération agroalimentaire en Méditerranée** »,* a estimé Raul Compés.

Un projet du CIHEAM Zaragoza, de la Mairie de Saragosse et du « The Garden of Peace »

Le "Jardin de la Paix" est le résultat de l'accord signé il y a quelques mois entre la Mairie de Saragosse, le CIHEAM Zaragoza, et l'association "The Garden of Peace". Pour le maire de Saragosse, Jorge Azcon, *« cet accord est un exemple de plus de notre volonté de collaborer à toute initiative allant dans le sens de **la durabilité environnementale** que nous avons développé pendant toutes ces années. Plus encore, quand derrière sont les valeurs de tolérance, d'harmonie, et paix*".

Jusqu'à présent, en comptant celui de Saragosse, il y a 6 jardins dans le monde attachés à l'initiative (1 en Italie, 2 en Grèce, et 3 en Espagne). Ce réseau espère s'étendre prochainement à de nouveaux pays comme l'Argentine, le Brésil, et la Jordanie.

Pour plus d'informations :

Clara Guelbenzu / Laura Gil
CIHEAM Zaragoza
comunicacion@iamz.ciheam.org
Tél. 976 71 60 00

Contexte

Créée en 1962, la **Centre International de Hautes Etudes Agronomiques Méditerranéennes (CIHEAM)** est une organisation intergouvernementale composée de 13 États membres (Albanie, Algérie, Égypte, France, Grèce, Italie, Liban, Malte, Maroc, Portugal, Tunisie, Turquie et Espagne). Le Centre regroupe 4 Instituts Agronomiques Méditerranéens : CIHEAM Bari (Italie), CIHEAM Chania (Grèce), CIHEAM Montpellier (France), CIHEAM Zaragoza (Espagne), et un Secrétariat Général basé à Paris (France).

CIHEAM Zaragoza est l'un des quatre Instituts du CIHEAM: il a commencé son parcours en 1969, offrant une formation de qualité et d'excellence et promouvant la recherche et la coopération internationale à travers la gestion de projets de recherche autour des cinq axes thématiques: Environnement et ressources naturelles; Pêche et aquaculture; Production et bien-être des animaux; Production, santé et amélioration des végétaux; Commercialisation et systèmes agroalimentaires.